
「医療と介護における栄養管理・食事ケアの推進のための情報交換会」アンケート

参加者数 209 名

アンケート回答数 200 枚

1 施設種別

項目 人 ％

病院 74 37.0

介護保険施設 110 55.0

その他 14 7.0

未回答・無効 2 1.0

2 経験年数

項目 人 ％

5年未満 80 40.0

5年以上 119 59.5

未回答・無効 1 0.5

3 本日の内容について

(1) 情報提供について

項目 人 ％

参考になった 166 83.0

少し参考になった 33 16.5

あまり参考にならなかった 0 0.0

参考にならなかった 0 0.0

未回答・無効 1 0.5

○ 参考になった/少し参考になった理由（抜粋）

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・ いろんな施設のあり方をお聞きして、自分の施設での状況と比べて、非常に参考になりました。

介護報酬改定については知らなかったので情報が知れてよかった。

加算を取ってるので今後も続けていきたいと思った。

再入所時栄養連携加算について、実際の算定はハードルが高いが、利用者の状態が変われば再度算定で

きる＝その情報のやりとりに大きな意味があると理解できた。

介護保険施設についての最新の話をきくことができてよかったため。

病院サイドから見た事がわかった。

新しい情報を更新する機会を積極的に作るのが難しいため有難く思います。

医療機関での連携について知ることができたから。

情報連携についての課題・実施すべきことが少し理解できた。

施設、病院での栄養管理について話を聞けたことがよかったです。

算定導入～導入後の算定率について知れました。

栄養情報の連携方法と現状についての話がきけて良かった。

令和6年に新設された加算について学ぶことができた。

参考になった

少し参考に

なった

あまり参考に

ならなかった

参考にならな

かった

病院

介護保険施設

その他

未回答・無効

5年未満

5年以上

未回答・無効



(2) 情報交換会について　今後の業務に活かすことができますか

項目 人 ％

活かすことができる 144 72.0

やや活かすことができる 51 25.5

あまり活かすことができない 4 2.0

活かすことができない 0 0.0

未回答・無効 1 0.5

○ 活かすことができる/やや活かすことができる理由（抜粋）

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・ 各施設で対応ややり方がちがうので新しい気づきがあった。アイディアがふえたと思う。

算定要件の部分でどうしても難しく算定がとれずにいたが同様になやまれていることを知れた。

栄養士１人のためわからないことなど聞ける横のつながりができたと思います。

同じような環境の方の話をきけた。お世話になっている病院のお話をきけた。

普段お顔が見えない、話しする機会の無い病院の栄養士さんと話ができた。提供情報の内容に盛りこめる

事項が分かった。

悩みの情報共有ができた。

区の栄養士の枠を超えて話し合えてよかったです。

他施設で行っていて出来ていない内容を行ってみようと思った。

経験が少ないので今思うことが正しいかわからなかったから。

皆さんの知見をうかがって大変勉強になった。

他と比較する機会も少なく、自施設の標準化に役立てそうです。

他の施設の情報がとても参考になった。

他の施設の状況を理解することができたため。改善点など見つけることができたため。

色々な視点から話がきけて良かった。

施設の状況を知ることができた。様々な方法、視点を知って参考になりました。

他施設の悩みや自施設の困り事を相談しあえた。

日頃の疑問や困りごとについてのヒントが多く聞けた。

病院、特養、老健のふだん話す事のない栄養士の話を聞けた。

1人部署のため相談できる場が欲しかった。コミュニケーションの課題を発見することができた。

普段なかなか情報交換ができないため。自分にはなかった発想など聞けたため。

病院さんや他施設さんの知りたい内容が確認できた。病院さんが知りたい内容を知れた。

施設の事情を知ることができた。

他の病院、施設について知ることができた。今後の参考になりました。

病院・施設の栄養士と話せた。アレルギー情報が求められていた。

病院や他施設がどのような業務や対応をしているのか聞けて参考になった。

活かすことができる

やや活かすことがで

きる

あまり活かすことが

できない

活かすことができな

い

未回答・無効



4 次回以降の開催について

(1) 次回も参加したいと思うか

項目 人 ％

はい 179 89.5

いいえ 0 0.0

わからない 21 10.5

未回答・無効 0 0.0

(2) 次回の情報提供のテーマに希望する内容（自由記載）（抜粋）

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

(3) 次回の情報交換のテーマに希望する内容（自由記載）（抜粋）

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

経口移行・連携加算

NSTの取り組みについて

加算の為の流れについて

給食の委託状態や問題点　改善など

一体的計画書

マネジメントについて

GLIM基準

栄養評価・病棟配置など

実際の備蓄食品・BCP訓練（実地訓練）の実際について

連携をテーマにもう1回してほしい　病⇔病・病⇔施設

嚥下分類コードについて

栄養情報提供書について

感染症について

在宅（居宅）栄養管理指導について　特に老健での現状

HACCPの対応について

業務内容をくわしく聞きたいです

LIFEフィードバックについて

院内規約改訂時の検討事項について

加算への具体的な取り組み方

再入所時栄養連携加算について　カンファレンスに参加するための情報収集方法

日本人の食事摂取基準2025改定について　監査における業務必要内容

栄養ケアマネジメントについて改めて教えてほしい

グリム基準について

施設の食事形態について

同様の内容で回数を重ねてほしい

その時々の最新情報

管理栄養士のスキルアップ　職場内での業務の範疇

BCP

はい

いいえ

わからない

未回答・無効



(4) 情報交換会のメンバー構成

① 所在地は近隣区がよい

項目 人 ％

はい 131 65.5

いいえ 2 1.0

どちらでもよい 66 33.0

未回答・無効 1 0.5

② 施設種別はバラバラがよい

項目 人 ％

はい 88 44.0

いいえ 22 11.0

どちらでもよい 87 43.5

未回答・無効 3 1.5

③ 人数は今回の程度※でよい ※ 7～8人で事前設定していたが、欠席等により実際は5～8人に

項目 人 ％

はい 188 94.0

少ないほうがいい 5 2.5

多いほうがいい 3 1.5

未回答・無効 4 2.0

はい

いいえ

どちらでもよ

い

未回答・無効

はい

いいえ

どちらでもよ

い

未回答・無効

はい

少ないほうがい

い

多いほうがいい

未回答・無効



5 感想や意見など（自由記載）（抜粋）
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・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・ 日々の業務ではなかなか連携をとることが出来なかった他の施設の栄養士さんと話すことができて良

かったです。

他施設、病院の体制を知れてよかったです。加算についてはホームページを見ただけでは分かりにくい所

があったので、説明いただきとてもありがたかったです。

人数は今回程度でよいが時間が短くてもう少し時間欲しかったです。

他施設の情報を知ることができて良かったです。交流会の段取り、司会の決め方等、スムーズだなあと

思いました。

話について行けるか不安でしたが、分かりやすい内容で、今後に活かせる情報交換ができた。

2時間が短く感じる良い勉強会だと感じました。

他施設の方の話をきくことができてよかったです。

他施設・病院のお話をはじめて聞けてとても勉強になりました。

他施設の方の現場について、困っていること、事情について、色々知る事ができて良かったです。特に

栄養情報提供で欲しい情報は何かを知ることができたので良かったです。

他施設の栄養士さんと情報交換の場がもててよかったです。

地域での連携が必要と感じた。

あまり他施設や病院の方と話をする機会がなかったのでとてもいい時間になった。

もう少し意見交換の時間があれば良かったです。

施設と施設、施設と病院等栄養士同士のつながりを作る機会がもっと増えてほしいと思いました。

居宅のRDとの連携がしたいです。

本日はありがとうございました。情報交換会の時間をもう少しいただけたら嬉しいです。

初めての参加でした。とても良い経験になりました。今後も開催希望します。

他施設の方と交流でき良かったです。

意見交換ができて仕事に生かせそうです。

意見や情報を交換できとても勉強にもなりました。

年に数回関わる病院や施設の方と直接お話しができる機会になって非常にありがたかったです。またお

願いしたいです。

同職種の方と交流でき、より頑張ろうと思えました。

発表がなかったのでリラックスして交換会に集中できた。食事形態など他施設からの情報に迷うことがあ

るものについて、多くの情報が聞けた。

当院に入院がある施設の方にお会いすることができた。

本当によい会でした。

楽しく役に立ちました。今までの講演会の中で一番良かったかも。

大変活気のある交換会になり、参加してよかったです。この様な交換会の回数を増やしていただければあ

りがとうございました。これ迄の研修会で１番よかった。

大変有意義な情報交換会でした。また参加させて頂きたいです。ありがとうございました。


